

# 電子カルテの使い勝手向上

デジタル改革を通じて、日本の医療が抱える課題を克服する。12月7日に開かれたシンポジウム「健康・医療のデジタル改革に向けて M E J四次元医療改革研究会」(一般社団法人Medical Excellence JAPAN)を示すことで、医療改革に向けた第一歩を踏み出した。

## 相互運用性、確保に努める

一般社団法人  
工業会  
会長



一般社団法人  
保健医療福祉情報システム  
会長  
瀧口 登志夫 氏

厚生労働省では医療機関などにある医療データを交換する仕組みの標準化を進めており、次世代の標準フレーム規格「HL 7 FHIR」を使い、やり取りすることを考えている。現在は関係団体が作成した仕様が標準規格として採用可能かどうかを医療情報標準化推進協議会(HE LISCS協議会)で審議しており、審査を経て、厚労省標準規格として情報の6項目の標準コードを定め、診療情報提供書、キー画像を含む退院時サマリー、処方箋データ、健診結果報告書の4文書から標準化を進め、段階的に拡張する。

## インセンティブは不可欠

一般社団法人  
日本病院会  
会長



一般社団法人  
日本病院会  
会長  
相澤 孝夫 氏

保健医療福祉情報システム会長瀧口登志夫氏によると、保健医療福祉情報システムに関する標準化の推進技術の向上・品質や安全性の確保などを通じて産業の健全な発展と健康で豊かな国民生活の維持・向上に貢献する所を目的に設立された。これまでにISOの標準規格となつた。「JAHIS2030ビジョン」の中で、30年の健

康医療介護分野における社

会環境の変化を見据え、将来の健康長寿社会にどう貢献していくか、目標

を明確に定めた。人々

の生涯にわたるヘルスケア

情報を蓄積して活用するこ

とを可能とするために健

康・医療・介護データ利活

用基盤を構築。官民がその

基盤を活用したサービスの

幅を広げ、個人の健康・医

療・介護データを適切に社

会に還元し、最終的にはそ

の恩恵を個人に還元するこ

とがデータ循環型社会の目

標である。この標準化と

精緻化が不可欠だ。M E J

四次元医療改革会の提

言は、「我々が自指す方向性

とも合致している。

健康・医療・介護データ

の標準化と、データの安全

な運用を支える機能の強化

が、最も優先課題だ。標準化

のデータ交換規約が厚労省

標準規格になり、4つのセ

キュリティ関連のガイド

ラインなどがISOの標準

規格となつた。2020年1月に策定し

た「JAHIS2030ビ

ジョン」の中で、30年の健

康医療介護分野における社

会環境の変化を見据え、将

来の健康長寿社会にどう貢

献していくべきか、目標

を明確に定めた。人々

の生涯にわたるヘルスケア

情報を蓄積して活用するこ

とを可能とするために健

康・医療・介護データ利活

用基盤を構築。官民がその

基盤を活用したサービスの

幅を広げ、個人の健康・医

療・介護データを適切に社

会に還元し、最終的にはそ

の恩恵を個人に還元するこ

とがデータ循環型社会の目

標である。この標準化と

精緻化が不可欠だ。M E J

四次元医療改革会の提

言は、「我々が自指す方向性

とも合致している。

健康・医療・介護データ

の標準化と、データの安全

な運用を支える機能の強化

が、最も優先課題だ。標準化

のデータ交換規約が厚労省

標準規格になり、4つのセ

キュリティ関連のガイド

ラインなどがISOの標準

規格となつた。これまでに3つ

のデータ交換規約が厚労省

標準規格になり